

Zeitschrift: Pro Senectute : schweizerische Zeitschrift für Altersfürsorge, Alterspflege und Altersversicherung

Herausgeber: Schweizerische Stiftung Für das Alter

Band: 36 (1958)

Heft: 2

Artikel: Réminiscences sur les débuts de notre Fondation

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-722730>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Autres activités. — Les comités cantonaux de Bâle-Ville, Zoug, Neuchâtel, Vaud et Genève se sont efforcés l'année dernière, d'entente avec d'autres organisations d'utilité publique et les autorités communales, de lancer l'idée de créer et d'aménager de nouveaux immeubles locatifs pour personnes âgées; cette façon indépendante de loger répond le mieux aux besoins et aux aspirations de nos aînés, tant qu'ils sont en bonne santé. Le comité vaudois a acheté lui-même du terrain à Lausanne et prépare la construction d'une «cité» de logements.

Réminiscences sur les débuts de notre Fondation

Pour que l'on saisisse mieux les raisons du développement considérable qu'a pris notre Fondation au cours des ans, il convient d'en rappeler les modestes débuts. Nous avons sous les yeux le numéro de la «*Neue Zürcher Zeitung*» du 9 novembre 1921, qui relate une de nos premières assemblées de délégués. La présidence était assumée par le Conseiller fédéral Motta, qui adressa des paroles de reconnaissance au président du comité, le Dr Wegmann, Zurich, au trésorier Werner Gürtler (que nous avons la joie de compter parmi nous comme président d'honneur) et à notre secrétaire général Maurice Champod.

Après lui, M. Champod retraça, dans un discours solidement documenté, les tâches de la Fondation et les devoirs de la collectivité à l'égard des aînés. «Il ne suffit pas, disait-il, de leur assurer un peu de bien-être matériel pour couper le mal à sa racine. Le remède réside surtout dans l'éveil de la conscience du peuple, dans l'éducation pour le foyer et la famille, dans le respect de la religion et de la patrie, enfin dans une orientation nouvelle sans laquelle toutes mesures administratives seront vaines.» Ces paroles de Maurice Champod, qui fut notre premier secrétaire général de 1917 à 1922, conservent aujourd'hui encore toute leur fraîcheur et toute leur valeur.

Visitez l'exposition de la Fondation «Pour la Vieillesse» à la «SAFFA» 1958 à Zurich.

Besuchen Sie die Ausstellung der Stiftung «Für das Alter» an der «SAFFA» 1958 in Zürich.